

Links die Herren, rechts die Damen

Baden gehen ganz in Familie – so ein Vorhaben endete früher bereits an der Kasse des Plauener König-Albert-Bades. In der Empfangshalle trennten sich die Geschlechter, zuviel nackte Haut ließen Zucht und Sitte im Kaiserreich nicht zu.

Ein königlicher Fuß hat das Plauener Stadtbad nie betreten, obwohl es vom ersten Tag an den Namen des sächsischen Regenten Albert trug.

neuerbauten König-Albert-Bades ... in der Zeit zwischen 4 Uhr 5 Min und 5 Uhr nachmittags“ vor.

Doch der Termin platzte wegen



Stolz der Stadt: das 1912 eröffnete König-Albert-Bad. Zur Elsterbrücke hin stand das Damenbad, das nach dem Krieg nicht wieder aufgebaut wurde. *Fotos: Stadtarchiv Plauen*

Erst, zur ursprünglich geplanten Eröffnung am 23. August 1912, hätte der Monarch, auf dem Thron saß damals Alberts Neffe Friedrich August III., gekonnt. Das Programm einer Landesreise sah für diesen Tag „eine Besichtigung des

Bauverzögerung.

Dann, zur tatsächlichen Einweihung am 1. Oktober 1912, hatte „Seine Majestät ... schon anderweitig disponiert“, wie der königliche Kämmerer, Generalleutnant von Criegern, dem Plauener



Mondäner Eintritt: Die Empfangshalle des König-Albert-Bades war 122 Quadratmeter groß und 7,5 Meter hoch. Imposante Säulen schienen die großen Rundbögen zu stützen, über der Kasse hielt eine griechische Quellennymphe die Schale empor, um das göttliche Nass aus den Himmelswolken zu sammeln und es den beiden Genesungssuchenden zu ihren Füßen und allen anderen Lebewesen und Pflanzen zu spenden.

Stadtbad ... in der Zeit zwischen 4 Uhr 5 Min und 5 Uhr nachmittags“ vor. Doch der Termin platzte wegen

neuerbauten König-Albert-Bades ... in der Zeit zwischen 4 Uhr 5 Min und 5 Uhr nachmittags“ vor. Doch der Termin platzte wegen

neuerbauten König-Albert-Bades ... in der Zeit zwischen 4 Uhr 5 Min und 5 Uhr nachmittags“ vor. Doch der Termin platzte wegen

neuerbauten König-Albert-Bades ... in der Zeit zwischen 4 Uhr 5 Min und 5 Uhr nachmittags“ vor. Doch der Termin platzte wegen

neuerbauten König-Albert-Bades ... in der Zeit zwischen 4 Uhr 5 Min und 5 Uhr nachmittags“ vor. Doch der Termin platzte wegen

neuerbauten König-Albert-Bades ... in der Zeit zwischen 4 Uhr 5 Min und 5 Uhr nachmittags“ vor. Doch der Termin platzte wegen

neuerbauten König-Albert-Bades ... in der Zeit zwischen 4 Uhr 5 Min und 5 Uhr nachmittags“ vor. Doch der Termin platzte wegen

neuerbauten König-Albert-Bades ... in der Zeit zwischen 4 Uhr 5 Min und 5 Uhr nachmittags“ vor. Doch der Termin platzte wegen

neuerbauten König-Albert-Bades ... in der Zeit zwischen 4 Uhr 5 Min und 5 Uhr nachmittags“ vor. Doch der Termin platzte wegen

neuerbauten König-Albert-Bades ... in der Zeit zwischen 4 Uhr 5 Min und 5 Uhr nachmittags“ vor. Doch der Termin platzte wegen